

REPORTAJE



Las colas tradicionales se siguen produciendo a la puerta de los grandes almacenes de Murcia, aunque se podía comprar con tranquilidad. / TITO BERNAL.

A la caza y captura

Las rebajas formaron colas, pero muchos esperan al jueves para usar la tarjeta de crédito

EL personal sigue dando muestras de una mayor predisposición a la compra cuando aparecen las rebajas, pero, salvo contados casos muy puntuales, se lo toma con calma, mira y remira precios y calidades y muestra su desconfianza ante las gangas desorbitadas. El mayor aplazamiento en el pago hace que muchos esperen al jueves para ir de compras.

BENJAMÍN ABELLÁN
MURCIA

La Unión de Consumidores de Murcia recomienda que antes de comprar algo analicemos si realmente nos hace falta. La recesión y el temor a que empeore nuestra situación económica son el verdadero freno consumista. Ahora son muy pocos los que compran por comprar. Y miran y remiran los precios en un establecimiento y otro, incluso varios días antes de que comiencen las rebajas para poder comprobar posteriormente la veracidad de las mismas.

La gente ya sabe lo que quiere porque sabe lo que necesita y cuando entra en El Corte Inglés o en Galerías Preciados va directamente a la sección que le interesa.

Arturo Andreu, relaciones externas de El Corte Inglés, confirmó a *La Verdad* que este año se ha notado una disminución consumista y que las prendas que están en oferta son realmente excedentes y no fabricadas expresamente para las rebajas, punto de vista que no comparte en su totalidad Narciso Bonat, de Novedades Clemente, voz en este caso del pequeño comercio.

Guillermo Astilleros, director de Galerías Preciados, contempla como muy positiva la nueva política de su empresa: «No hay mayor secreto que ser rápido en el servicio».

Mientras que para El Corte In-

glés la campaña de rebajas durará todo el mes de julio y en agosto seguirán con el lema «Rebajamos las rebajas», para Galerías la cosa durará entre diez y quince días, hasta reducir al máximo las existencias de productos. «Cuando queden piezas sueltas las pasaremos a liquidación. Serán rebajas permanentes de productos específicos, pero no campaña global», dice Astilleros. Sin embargo, el pequeño comercio es partidario de que se regulen los periodos de rebajas anuales, aunque admite que otros pequeños comercios están siempre con los carteles de rebajas puestos en sus escaparates.

Cuestión de marcas

Algunas marcas concretas de confección no admiten que sus productos sean vendidos con descuentos muy fuertes porque consideran que esa política puede dañar su imagen comercial y por eso ponen límites. Nos referimos a marcas muy cotizadas, amparadas en una tradicional aceptación por caras que sean. Otra cosa es la ropa de alta costura, modelos exclusivos, que sufren importantes descuentos porque pierden actualidad.

Agresividad de Galerías

Galerías Preciados mantiene durante todo el año ofertas concretas sobre determinados productos. En sus actuales rebajas, coloca algunos productos a precios realmente llamativos. Una unidad, o seis, o doce, pero no cientos. Son los artículos que obligan a hacer cola varias horas, pero significan un ahorro real de miles de pesetas para quien ha tenido la paciencia de esperar. Es un reclamo que funciona porque atrae al cliente.

Encanto de El Corte Inglés

El Corte Inglés tenía ayer unas previsiones que situaban en torno a los cuatro mil millones de pesetas la recaudación por las rebajas entre todos sus establecimientos. Dispone de muchas existencias porque tiene fábricas propias de confección y absorbe la producción de otros fabricantes. Es el gran monstruo del sector. Son infinidad los productos que tiene con descuentos desde el 10 hasta el 50%, todos de temporada de verano.

Compra con tarjeta

Lo cierto es que se aprecia mayor movimiento de clientes estos días, pero habrá más desde el jueves por aquello de las compras con tarjeta de crédito.

Un porcentaje muy elevado de los clientes de grandes almacenes tiene su correspondiente tarjeta de crédito, pero la ventaja de esa tarjeta sólo reside en el pago algo aplazado de la compra. Si se hace una compra hoy, día 29, se tendrá que pagar a primero de agosto. Pero si la compra se hace pasado mañana, día uno, se pagará a primero de septiembre. La mayoría prefiere esperar tres o cuatro días y tener un mes más para pagar. El inconveniente puede estar en que se haya agotado aquello que uno desea comprar, aunque sólo la verdadera necesidad de un artículo hace que este tipo de cliente, que es mayoritario, utilice el pago al contado.

No ocurre lo mismo con la tarjeta CM, que es la alternativa del comercio tradicional de Murcia. Esta tarjeta permite el pago a plazos en tres mensualidades de cualquier producto sin intereses. Las tarjetas de crédito empiezan a ser aceptadas como fórmula de pago aun en periodos de rebajas y las quejas de los usuarios disminuyen por este motivo.

Sólo la aparición de algún producto concreto, generalmente caro, a mitad de precio y comprobable en tarifas con otros muchos establecimientos hace que aparezca el cliente que va a su caza y captura y espera varias horas en la puerta para ser el primero. Son ofertas muy limitadas.

El camino del Badaj, cortado hasta el viernes

Desde esta mañana, a las 10, hasta el próximo viernes, a las 8 de la tarde, estará cortada al tráfico la carretera del camino del Badaj (E-1), mientras se realizan las obras de encauzamiento de la acequia que discurre por el lugar, informa una nota de la Comunidad Autónoma.

El corte se efectuará del kilómetro 2 al 3, entre Casa Ruru y Casa Rullo. Los usuarios podrán utilizar los itinerarios alternativos de las nacionales de Andalucía y Cartagena y las locales de El Palmar y Nonduernas.

Curso de educación ambiental

Profesores de EGB y Enseñanzas Medias de Murcia y Asturias comenzaron ayer un curso de educación ambiental en aulas de naturaleza, organizado por ambas comunidades autónomas, que pretende aproximar a 32 profesores al conocimiento de los ecosistemas más representativos de ambas regiones.

Arcoiris condena el ataque a Irak

La formación política Arcoiris condena el reciente ataque de Estados Unidos a Irak, según una nota enviada a *La Verdad*, en la que se califica dicho acto de «un ataque terrorista sin más» y «de prepotencia imperial».

Airecicos murcianos

El centro ocupacional *El conjunto* presenta esta tarde, a las 8,30, en el salón de actos de Cajamurcia, *El jilguero y sus hijos prisioneros*, adaptación de una fábula de Leonardo da Vinci. Habrá baile (airecicos murcianos) y poemas.

Aniversario de la beatificación de Javier Escrivá

El próximo jueves, día 1, a las 8,30 de la tarde, tendrá lugar en la Catedral de Murcia una misa con motivo del primer aniversario de la beatificación de José María Escrivá de Balaguer, fundador del Opus Dei.

La concelebración será presidida por Javier Azagra, obispo de la diócesis de Cartagena.

Cata de vinos de Jumilla

La consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca ha organizado una cata de vinos elaborados en su bodega experimental de Jumilla, dirigida a los consejos reguladores de la denominación de origen de Jumilla, Yecla y Bullas y a propietarios de restaurantes y distribuidores de productos vinícolas. La cata la lleva José Serrano, del Instituto Nacional de Denominaciones de Origen (Indo), y es de vinos nuevos blancos, rosados y tintos. La primera se celebró ayer, y la segunda será esta tarde, en Destilerías Bernal, en El Palmar.

Lourdés: Francisca por Ascensión

El pasado día 24, en el reportaje sobre la vuelta de los peregrinos a Lourdes, se alteró, por error, el orden de las fotografías de dos mujeres que asistieron al viaje. Concretamente, Francisca Armela, bajo cuya fotografía se colocó el nombre y la declaración de Ascensión Cascales, y a la